



## JUBILÉ NATIONAL DE LA VIE CONSACRÉE



**6 & 7 SEPTEMBRE 2025 • PARIS**

Vie religieuse apostolique et monastique - Ermites  
Instituts séculiers - Veuves consacrées - Vierges consacrées  
Laïcs consacrés au sein d'associations de fidèles

Pour cette rencontre, Soeur Simona Brambilla, Préfète du DIVCSVA, avait envoyé une lettre à tous les consacrés qui vivent leur mission en France : « Je vous encourage à emprunter ensemble le sentier de la vie, comme des Pèlerins d'espérance, sur le chemin de la paix, en nous laissant déjà attirer par cette Espérance qui ne déçoit pas. Que cette espérance que nous recevons de Dieu, comme don de Dieu, se fasse à travers nous contagieuse pour ceux qui la cherchent et qui la désirent. » ( lettre du DIVCSVA)

### **Le 5 septembre au soir, nous sommes retrouvés pour les Vêpres à la Maison Saint-Jean.**

Nous avons choisi de mettre l'accent et de solenniser ces vêpres autour de l'action de grâce pour la béatification de notre Fondateur : Entrer dans ce jubilé national de la vie consacrée en rendant grâce pour ce jubilé d'argent de la béatification du père Chaminade.

Après un repas simple et fort sympathique à la communauté Saint-Jean d'Antony, nous avons eu **un temps d'introduction à ce jubilé national.**

Le père Francois Nanan, prédicateur de notre retraite à Citeaux, avait accepté de faire le lien entre la retraite et ce jubilé, et pour tenir compte des contraintes de dernières minutes, il est intervenu depuis Bordeaux en Visioconférence.

**Son intervention, portait sur le sens spirituel du jubilé :** Animés par la foi, dans une démarche à la fois individuelle et communautaire, nous voulons célébrer notre engagement à tourner le dos à tous les germes de pessimisme ou désespoir, à toutes les attitudes, et tous les regards, à tous les sentiments ou situations qui en nos cœurs et ensuite en nos communauté nous empêchent personnellement et comme Unité à croire en l'avenir ou mieux à vivre d'une manière nouvelle qui porte des fruits d'espérance

Il s'agissait vraiment de nous introduire un travail spirituel intérieur en entrant dans une démarche de guérison du désespoir et du renouvellement des cœurs.



Nous avons poursuivi en prenant un temps d'échange en petits groupes à l'aide de quelques questions autour du symbolisme de passer une porte Sainte :

- **Que dois-je laisser derrière moi ? Qu'ai-je envie de prendre avec moi et de présenter au Seigneur ?**
- **Que doit laisser ma communauté, la Région derrière elle et quelle peut être les signes d'espérance ?**

Le **rapide partage** en grand groupe de ce temps en petits groupes **a fait ressortir** la nécessité de laisser nos peurs derrière nous, de laisser derrière nous le manque de confiance en l'autre, de rejeter celui qui ne pense pas comme moi, les catégorisations des personnes, le pessimisme ambiant de la société qui nous atteint mais aussi le manque de courage pour aborder certains sujets.

**A l'inverse**, ce que nous voulons prendre avec nous en passant une porte sainte : l'écoute, en particulier ceux qui sont à la marge ; vivre le présent : rendre grâce pour le passé en avançant ; accepter les différences en faisant l'effort de connaître personnellement son frère au-delà des clichés ; valoriser son frère ; la pérennisation de la mission éducative



## COMMUNICATIONS - MARIANISTES - RÉGION DE FRANCE

Nous avons terminé cette soirée d'introduction par **un temps d'adoration et de louange** à la chapelle en nous rappelant que dans l'Eucharistie, ce n'est pas simplement la vie, la grâce que nous recevons ou contemplons, mais c'est à la Source de toute vie, à l'Auteur de la vie, à la Source de toute grâce que nous nous unissons. Ne doutons point de la force de la prière, dite avec foi.

**Notre programme du samedi 6 décembre** a été chamboulé puisque plusieurs d'entre nous souhaitaient être présents aux obsèques Père Giraud le samedi après-midi à Sainte-Marie Grand Lebrun. Pour les quelques autres, ils ont pu participer à la célébration d'ouverture nationale en l'église Saint-Eustache en fin de matinée.

En revanche, **nous avons pu tous nous retrouver le dimanche 7 et participer à cette belle journée avec d'autres consacrés.** Après l'office des laudes en l'église Saint-Jacques du Haut-Pas, nous nous sommes repartis dans différents petites équipes avec d'autres consacrés pour nous mettre en route à travers Paris et rejoindre Saint-Sulpice. Au cours de cette marche-pèlerinage, nous avons eu plusieurs haltes pour partager autour de notre espérance : **Cultiver l'espérance / Vivre l'espérance.** Ce fut une très belle marche à travers Paris dans des lieux pourtant connus que nous avons pu redécouvrir sous un autre angle.

Après le repas servi, ce fut la célébration finale présidée par Mgr Emmanuel Tois accompagné par Mgr Eric de Moulins Beaufort et Mgr Jean Gardin.



Ce fut un beau temps d'église, plus de 800 personnes consacrées, avec toutes les formes de consécérations. Et près de 1000 à Saint Sulpice pour la messe de clôture et l'envoi. Belle diversité, joyeuse fraternité. Tous âges, cultures, mission et spiritualité. Belle invitation à l'Espérance et à la Paix, comme nous y invitait ce jubilé.

SEIGNEUR, TU ES LA SOURCE DE MON ESPÉRANCE  
ET LA LUMIÈRE QUI ÉCLAIRE MON CHEMIN.  
REMPLE MON CŒUR DE LA JOIE QUI VIENT DE TOI,  
CELLE QUE RIEN NI PERSONNE NE PEUT M'ENLEVER.  
APPRENDS-MOI À M'ABANDONNER À TOI,  
À ATTENDRE AVEC PATIENCE LE JOUR OÙ TON AMOUR TRIOMPHERA PLEINEMENT.  
RAPPELLE-MOI QUE MÊME DANS LA SOUFFRANCE,  
TU ES LÀ, ME PORTANT ET ME SOUTENANT.  
QUE MON ESPÉRANCE SOIT VIVANTE ET RAYONNANTE,  
ET QU'À TRAVERS ELLE, JE PUISSE TÉMOIGNER DE TON AMOUR AU MONDE.  
AMEN.



### Bénédition à la chapelle de Sainte-Marie Grand Lebrun de trois cloches

C'est plus de 500 personnes qui étaient réunies ce dimanche 14 septembre 2025 dans l'institution Sainte-Marie Grand-Lebrun à Bordeaux pour participer à la messe de rentrée.

Les chefs d'établissement Marie-Claude MELLIN et Jean-François BERTHONNEAU ont accueilli enfants, parents, enseignants, anciens élèves ...

Ce temps fort en présence de la Maitrise de Bordeaux fut également l'occasion de fêter les 60 ans de la chapelle Notre Dame des Grâces et de bénir trois cloches qui depuis plusieurs années avaient été entreposées au collège de l'établissement.





Deux parmi elles portent le nom des Fondateurs des congrégations **Adèle et Guillaume-Joseph** et la troisième le nom de **Faustino**.

Nous avons pu entendre les cloches retentir. Elles sonneront désormais toutes les heures comme jadis.

Cette messe a été suivie de l'intervention de M. LAJUS architecte de cette chapelle qui a pu partager avec l'ensemble des personnes présentes les secrets de sa construction.

Cette journée haute en symboles et en émotions pour l'ensemble de la communauté éducative s'est achevée par un barbecue géant où chacun, jeune et moins jeune, ont pu se remémorer leur passage dans cette belle institution qu'est Sainte-Marie Grand Lebrun.

Patrice CIRILLO, délégué de tutelle

---

### Nomination de nouveaux chefs d'établissement

- **Mme Brigitte HUGUEL** a pris la direction de l'école primaire de Sainte Marie à Antony.
- **Mme Carole GILLES** déjà chef d'établissement 1er degré de l'école Ste Marie à St Dié des Vosges a accepté de prendre la coordination de toute l'institution en devenant également chef d'établissement du 2nd degré.
- **Monsieur Pascal GAUTIER**, à compter du 1<sup>o</sup> octobre, prendra la direction du lycée Sainte-Maure pour une année. L'intérim d'ici là est assuré par Monsieur Pierre LEBAS, délégué régional à l'enseignement agricole privé.

Frère Jean-Marie Leclerc, Régional  
Père Jean-Edouard Gatuingt, Vice-régional